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七次全运行只因一颗爱马心
“小‘卡什’和我一起在玩命。 ”零

罚分跃过全部障碍，44 岁的上海骑手

张滨与爱马“卡什”搭档，结束了自己

的第七次全运会之旅。
收获马术场地障碍赛团体银牌、

个人第八，基本达成赛前目标，但张滨

早已将成绩看得云淡风轻。回到马房，
他第一时间用 冰 块 为 爱 马 做 腿 部 冰

敷，送上准备好的水果大餐作为奖励。
在“马语者”的世界里，高于一切的是

永恒不变的爱马之心。
刚刚过完八岁生日的卡什是张滨

的新搭档， 也是本届全运会场地障碍

赛中最年轻的参赛马匹。半年前，由于

另一匹经验更丰富的赛驹出现伤病，
张滨才决定与卡什一同征战全运。“最
初两三个月， 每天训练完就像被人打

了一顿，浑身酸痛。 因为它还太年轻，
肌肉力量不足以很好地控制自己的身

体，只能依靠我的力量来平衡。 ”张滨

说，初识的那段日子被新搭档“虐”得

很惨，但他始终相信，卡什有出众的天

赋和值得期许的未来。
经过三个月的训练， 从零起步的

卡什进步明显。没有大赛经验的它开始

跟随张滨征战国内赛事， 第一次跃过

1.5 米高的障碍， 头一回体验一日两赛

的强度。“其他队友都回上海了，我单独

带它在外比赛， 就想多给它积累些经

验。 ”张滨坦言，备战全运会的过程，每
天都在跟时间赛跑，“不说把一分钟当

两分钟用，至少也要当一分半来用。 ”
为提升训练效果，避免过度疲劳，

张滨在每堂训练课后都要为卡什按摩

放松，加快它的肌肉恢复。在期盼搭档

尽快成长的同时， 保护好它是张滨始

终坚守的原则，“哪怕进步慢一点，也

不能练过了。”但就在全运会开赛前两

周，意外还是突如其来。内分泌紊乱加

上抗生素的影响， 卡什连续五天几乎

没有进食，体能明显下降。 “国内的夏

天太过闷热，它体温升高，大口喘气，
就是不出汗。如果持续下去，严重的话

可能会造成脑部损伤。”张滨看在眼里

急在心里，“真是操碎了心， 头发都掉

了一大把。天天给它买水果，看它吃一

口都觉得非常开心。 ”
好在， 在张滨的悉心照料配合中

医调理下， 卡什终以健康的状态亮相

全运赛场。从团体赛的紧张生疏，到个

人赛第二轮的完美表现， 仿佛为大场

面而生的卡什与拥有丰富经验的张滨

一起， 顺利完成了几乎不可能完成的

任务。 “说实话，参加全运会这样的高

级别赛事，还是有点难为卡什了。训练

半年就有如此 表 现 ， 我 已 经 非 常 骄

傲。 ”张滨坦言，如果再给他多几个月

时间，如果卡什还能积累更多经验，交出

的答卷或许比现在更为亮眼。“但比赛没

有如果，这段经历，对我和卡什的成长都

已经足够珍贵了。 ”
从 1993 年 、1997 年两届 全 运 会 收

获三枚现代五项金牌， 到转行成为中国

最优秀的马术选手，并于 2005 年夺取十

运会马术场地障碍个人、团体双料冠军，
再到如今第七次站上全运赛场， 张滨与

马相伴的二十四载全运生涯写满传奇。

见证了场地从普通黄沙到专业 材 料 铺

设，教练席里“洋面孔”越来越多，马匹身

价和训练水平都不断提升，张滨表示，除
了国内不断升温的马术氛围和日渐接轨

国际的训练比赛环境， 支撑他延续这段

传奇的终究还是一颗爱马之心。“如果可

以控制好伤病， 也有幸可以碰到好的马

匹，我想我会将运动生涯延续下去，再比

两届全运会应该也没问题。 ”
（本报天津 8 月 31 日专电）

游子归乡是最温情的点缀

在黄汲清的世界里，“全运会” 这三

个字熟悉而又陌生。“中国规模最大的运

动会，每四年才有一届，参加就是荣耀。”
这是出生于美国的他当初从父母口中获

悉的概念， 也是驱使其义无反顾回到故

乡的动力。这并非 17 岁的黄汲清首度踏

上这片养育了自己父母的土地， 但得益

于全运会史无前例地向华人华侨敞开大

门， 热爱游泳的他第一次以运动员的身

份参与，成为被写进全运会历史的那“八
分之一”。

在这场关注度并不高的百米蛙泳预

赛里， 黄汲清的表现乏善可陈， 未能晋

级，脸上也总透着怯生生的情绪。在英语

与普通话间切换， 黄汲清始终有些表达

不畅， 或许正如他所说，“毕竟在美国从

来没有机会参加这种规模的比赛。”更大

的舞台，父母眼中莫大的荣耀，这是黄汲

清渴望未来继续征战全运会的原因，在

那些自小生长于海外的选手间亦引发共

鸣。“很兴奋，又很好奇，这是毕生难得的

机会。”与黄汲清同组竞技的陈嘉瑞同样

自小生长于大洋彼岸。 若非全运会的召

唤， 在游泳天才辈出的美国同年龄组最

高排名不过 52 位的他，难有机会身处这

样的大赛环境， 更无法在同一片泳池旁

见到自己喜爱的明星孙杨和叶诗文。
对于陈嘉瑞们而言， 天津之旅是对

父母口中那些关于祖国画面的探索。 而

对于在这座城市土生土长的石晶来说，
解的却是乡愁。 这位如今从事软件工程

的业余射击选手 10 岁时右眼被剪刀扎

伤， 当年随父母前往美国就医并就此定

居。 时至如今，他仍对强光敏感，因而射

击时重心极度偏向左侧， 却从未放弃自

己喜爱的运动。上周五飞抵北京，本周一

即站上男子 50 米手枪的赛场，越洋两万

里的石晶没能熬过资格赛， 却实现了另

一场梦，“作为天津人， 没想到能在天津

以运动员身份和祖国顶尖选手 同 场 竞

技，”石晶的全运梦不止为了自己，也为

了圆母亲的梦———第二届全运会时，他

的母亲也曾参与其中，身份是一位花童。
在规模庞大的运动员队伍里， 这八

位华人华侨终究只是少数， 但他们温馨

的故事却将成为本届全运会最具温情的

点缀。 （本报天津 8 月 31 日专电）

微弱之光

“我想要怒放的生命，就像飞翔
在辽阔天空……”1 比 0 的绝地反
击，再配上汪峰那高亢的嗓音，以及
现场 56000 名球迷的齐声欢唱，人
们会很难控制自己的情绪以及泪
水。 球迷们有理由欢唱、流泪，虽然
这只是一场看似勉强的 1 比 0，但
这场胜利却让中国足球时隔 15 年
后的首次世预赛十二强赛之旅，获
得了一个可能很多人都没有想到的
结果： 虽然一路磕磕绊绊， 但国足
“活”到了最后。 至少在最后一战开
始前， 中国足球仍能看到进军世界
杯的希望，哪怕只是一道微弱之光。

去年的 3 月 29 日， 当国足借
助“半个亚洲的帮助”方才奇迹般地
挤入十二强之列时， 又有多少人敢
站出来预测今天这样的结局？

“今天我是幸福的，幸福来自于
为现场的这 5 万多名球迷奉献了
一场精彩的比赛。”对于这场关键的
胜利， 里皮却并非完全满意，“我始
终认为，中国队的进步空间还很大，
这支球队完全有可能变得更好。”作
为一名火线上任的主帅， 里皮已经
将自己的功力发挥到了极致。 在意
大利名帅的率领下，国足在 5 场世
预赛中获得了 2 胜 2 平 1 负的不
俗成绩，其中还包括击败宿敌韩国，
这样的表现甚至能够让国足成为本
小组后半程的前两位。 但小组排名
终究看的是全程，而非半程。

“我知道我们这次活到了最后，
但如果你问我是不是满意， 我肯定
不满意。”在比赛中拼到受伤下场的
张琳芃说，“之前我们错过了太多机
会，比如对叙利亚的那两场比赛，我
们都应该拿分，尤其是第二场，本来
是该赢的比赛。 我们的确还在成长
的道路上，但四年才有一次的机会，
实在太宝贵了。” 遗憾的是， 谈论
“如果” 并没有太多现实的意义。

“这样的过程是中国足球的财
富。” 冯潇霆认为， 在时隔多年后，
国足首次打亚洲足球最重要的世预
赛十二强赛就能将希望保留到最
后， 无论最终的成败， 这一经历必
将为中国足球积累宝贵的经验。 谈
起五天后的那场比赛， 冯潇霆脱口
而出， “到时候， 我们必将放手一
搏， 破釜沉舟， 置之死地而后生！”

活着的幸运， 超然的勇气， 或
许这些才是中国足球最大的收获。

（本报武汉8 月31 日专电）

上海体彩新版官网上线

本报讯 上海体彩新版官方网站

改版后于 8 月 24 日正式上线， 浏览

功能全面升级， 简约化页面显得格局

分明， 为彩民带来浏览新体验。
新 版 官 网 通 过 细 节 处 的 精 心 打

磨， 不断优化彩民浏览体验。 在板块

设计方面 ， 配 置 体 彩 新 闻 、 各 区 频

道 、 玩法频道 、 竞 彩 频 道 、 11 选 5
频道 、 公益频道 、 超 G 竞彩 、 网点

申请八大板块 ， 各 功 能 模 块 更 加 清

晰， 更加一目了然。 相较旧版网站，
新版官网的主色调为蓝色， 并将头条

置于首页顶端， 位置更加醒目、 内容

更加翔实； 页面展示也进一步完善，
将焦点新闻与图片新闻的页面区域进

行了重置 ； 同 时 官 网 新 增 “今 日 推

荐” 版块， 通过专业、 精准的分析和

预测为彩民购彩提供灵感。
上海体彩网官网在完成全新升级

后， 还将根据彩民的建议进行不断完

善， 上海市体彩中心欢迎彩民在体验

后留下宝贵建议。 （文彬）

中国壁球公开赛开拍

本报讯 2017 年摩根 大 通 中 国

壁球公开赛正赛轮昨天在上海半岛酒

店挥拍 。 男子组和女子组分别有 24
名顶尖球手参赛 ， 其 中 包 括 四 位 世

界排名前十的男子职业选手以及八名

世界排名前十的女子职业选手， 冠军

将于 9 月 3 日产生。
在 8 月 29-30 日 ， 资 格 赛 率 先

在盛力瑛才金桥中心举行。 经过激烈

角逐， 男子组和女子组各有四名选手

获得了正赛资格， 遗憾的是， 包括本

届赛事年龄最小的选手 、 15 岁的周

芃霖在内的八名持资格赛外卡参赛的

中国选手均未能晋级。 （盛力）

马刺球星来沪与球迷互动

本报讯 美国男子职业篮球联赛

（NBA） 圣 安 东 尼 奥 马 刺 队 前 锋 科

怀·伦 纳 德 日 前 现 身 上 海 ， 参 与 在

NBA 乐园举行的球迷互动活动。
伦纳德曾于 2014 年随马刺队获

得 NBA 总冠军， 并当选总决赛最有

价值球员。 素来在球场上不苟言笑的

他， 见到蜂拥而至的中国球迷后露出

了阳光般的笑容。 活动中， 他不仅为

小球迷亲身示范防守动作， 还不断用

中文为参加投篮比赛的选手加油。
伦纳德表示， 希望与中国球迷共

享篮球的乐趣， 激励更多年轻人参与

到篮球运动中来。 （胡蝶）

向死而生，留住一线梦想
世预赛十二强赛生死战，国足 1 比 0 力克乌兹别克斯坦

深呼吸， 等待鸣哨， 助跑， 郜林

在点球点前的准备过程是如此 漫 长 。
在武汉奥体中心、 在全国各地的电视

机和手机前， 数以千百万计的中国观

众都在屏息等待他射出点球后的结果。
别忘了， 国足曾不止一次地栽倒在生

死战的点球上。
这一次， 运气没有弃中国队而去。

郜林射出的皮球直钻对手球门右下死

角， 这是中国对乌兹别克斯坦队的世

预赛十二强赛的第一个进球也是唯一

一个进球 。 在 经 历 了 80 多 分 钟 的 煎

熬， 就当所有人都认为 0 比 0 的比分

将成为最终结果， 国足也将就此正式

告别俄罗斯世界杯之时， 这个宝贵的

进球将国足从悬崖边又一次拉了回来。
值得多提一句的是， 获得这个点球也

有相当的运气成分， 至少在包括乌兹

别克斯坦队上下在内的一些人 看 来 ，
它很可能 “并不成立”。

“我当然知道这个点球有多重要，
它承载了所有人的希望， 这是无法重

新来过的事情。” 比赛结束后， 郜林笑

着回忆， 此刻的表情与他罚球前的模

样天差地别。 对于国足在比赛中的点

球由谁来主罚这个问题， 里皮没有明

确的安排， 他只是希望有人能主动站

出来， 谁感觉好谁就去踢。 “我觉得

作为一名老队员， 在关键时刻需要敢

于多承担一些。” 郜林说， 这个时候自

己不应该不站出来， “虽说最终我进

了球， 但胜利是全队的功劳。 我们每

一个人都从第一分钟拼到了最后一刻。
如果比赛尾声我们认为已经没机会而

放弃的话， 怎么还会有点球出现呢？”
结局皆大欢喜， 更不能忘的是向

死而生的过程。
能将出线的悬念保持下去 （虽然

机会依然微乎其微）， 国足实现了一个

小小的不可能， 而这场胜利的最重要

原因 ， 正是全队上下不放弃的 精 神 。
外界曾担心国脚们会在联赛进入关键

阶段的当口而在十二强赛中缩手缩脚，
但球员们用实际行动证明自己没有辜

负身上这件代表国家的战袍。 比赛中，
赵旭日、 冯潇霆、 郑智都曾拼得人仰

马翻， 张琳芃更是在一次禁区内的救

险中直接负伤下场。 “怎么可能退缩？
那个球如果退缩， 乌兹别克斯坦就进

球了。” 张琳芃说， “主教练平时一直

在给我们减压， 说只要发挥出平时的

东西就可以了。 但这不会意味着我们

就能放松， 大家都知道这比赛有多重

要。 我只能这么告诉你， 每个人都拼

了。”
里皮也展现了自己豁得出去的一

面。 易边后， 他立即搏命般地连换两

人 ， 用肖智和赵旭日换下了于 汉 超 、
蒿俊闵， 在比赛还剩整整半场的情况

下， 这一举动无异于给所有人发出了

一个信号 ： 拼了命也要拿下 ！ 赛 后 ，
里皮解释了自己的换人， “在如此关

键的时刻， 我不会按兵不动， 我需要

通过换人来加强对抗强度， 让场上的

组织更有序。” 搏命换人后， 里皮在下

半时中将阵型换成了更具有攻击力的

352。 尽管赢球靠的是一个点球， 但不

得不说， 整场比赛中， 中国队创造出

的机会远远多过对手， 也超出了自己

在本次世预赛此前数场比赛的表现。
“虽然赢了球， 但里皮刚刚在休

息室里也表达了某种不满。” 据张稀哲

透露， 里皮认为球队并没能在比赛中

发挥出最好的水平， “对于自己的表

现， 我也不是非常满意。 上半时我有

过一次直接面对门将的机会， 但他猜

对了我射门的方向， 太可惜了。”
带着不错的结果， 国足完成了世

预赛十二强赛的最后一个主场。 但必

须承认， 守住希望和实现机会之间有

着巨大的差距， 中国队实现晋级世界

杯的机会仍然相当微小。 中国队所在

的 A 组的局势非常混乱， 除了提前出

局的卡塔尔和提前出线的伊朗， 其余

四队均仍有机会作最后一搏。 在昨天

0 比 0 被伊朗逼平后， 韩国队积 14 分

仍居小组第二， 但末轮将赴客场出战

同 有 晋 级 希 望 的 乌 兹 别 克 斯 坦 （12
分）， 形势并不乐观。 而在 3 比 1 击败

卡塔尔后， 悄然拿到 12 分的叙利亚已

凭借多 2 个净胜球的优势升至小组第

三， 如果最后一轮能客场在伊朗身上

拿分， 有相当的机会获得晋级附加赛

甚至直接出线 。 中国队 （9 分 ） 要想

获得附加赛资格， 必须本队大比分击

败卡塔尔， 还需要同时满足叙利亚不

敌伊朗、 乌兹别克斯坦输给韩国两个

条件。
五天后， 会有另一个奇迹发生吗？

“我们就是靠着奇迹才进入了 十 二 强

赛， 所以， 奇迹是真的会发生的。” 张

稀哲说。 （本报武汉 8 月 31 日专电）

■本报记者 陈海翔

■本报记者 谢笑添

■本报记者 谷 苗

制造点球的冯潇霆（中）与队友任航（左）、肖智相拥庆祝。 视觉中国

第七次征战

全运会， “马语

者” 张滨写就一

段新的传奇。
本报记者

陈龙摄


